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Investitionsplan 

lfd. 

Nr. Seite 

Lfd. Nr. 

im Plan 

Produkt 

Konto Frage/Anmerkung Antwort der Verwaltung 

1 8 4 366.100 

23111000 

Wurde der Antrag bei der LEADER Gruppe schon gestellt 

und wie ist der aktuelle Sachstand? 

Der Antrag wurde noch nicht gestellt. Die 

Maßnahme ist bisher nur als „Starterprojekt“ in der 

Lokalen Entwicklungsstrategie (LES) enthalten. 

Jede Mitgliedskommune hat dort jeweils ein 

Projekt eingebracht. 

 

Laut Projektmanager sollen die Anträge noch in 
diesem Jahr eingereicht werden können. 

2 8 23 541.000 
08113100 

Wo genau sollen die Geschwindigkeitsmessgeräte? Welche 
Meinung hat der Ortschaftsrat zur Notwendigkeit dieser 

Geräte? 

Es handelt sich um einen Austausch bereits 
vorhandener Geräte sowie Umrüstung auf 

Solartechnik.  

Als Standorte soll die Grundschule Raßnitz 

(beidseitig) und Burgliebenau an der L 183 

(beidseitig) dienen. 

Für Ermlitz soll eine Beschaffung im Jahr 2026 

erfolgen, insoweit der Bau der KITA abgeschlossen 

ist. Hier besteht die Notwendigkeit aufgrund einer 

Engstelle in der Schkeuditzer Str., bei der die 

Gehwegbreite als zu eng anzusehen ist. 

3 9 29.,31-
34, 37-

39, 41. 

 Bitte erläutern sie die unterschiedlichen Höhen bei den 
höhenverstellbaren Schreibtischen. Einmal kosten 3 der 

Tische 5.100, einmal 5.200 und ein anderes Mal 5.300€. Bei 

der Anzahl 4 variieren die Anschaffungskosten zwischen 

6.800€ und 7.700€.  Gibt es keine einheitliche Beschaffung 

und Preis? 

Nein, da versucht wird Bestandsmöbel zu 
integrieren (z.B. Besuchertische). Hier benötigt 

man Zusatzvorkehrungen oder andere Variationen. 

4 9 40 122.720 

08210000 

Bitte erläutern Sie, was ein Bürgerkoffer ist. Der Bürgerkoffer ist ein „mobiles 

Einwohnermeldeamt“. Mit diesem können 

Dienstleistungen des Einwohnermeldeamtes vor 

Ort angeboten werden.  
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Anbei ein kurzer Erklärungstext durch die 

Bundesdruckerei: 

 

Der Bürgerkoffer 

In der Presse wird er als „Bürgerbüro to go“ und 

„rollendes Rathaus“ bezeichnet: Der 

sogenannte Bürgerkoffer ist etwa 16 Kilogramm 
schwer und kommt zu vorab kommunizierten 

Sammelterminen in Krankenhäuser, Bibliotheken 

oder Pflegeeinrichtungen. 

Mobilitätseingeschränkte Menschen können 

Hausbesuche anmelden. 

 

Die Insassen von Justizvollzugsanstalten erhalten 

durch den Einsatz des Bürgerkoffers eine 

Gelegenheit zur Regelung von 

Verwaltungsangelegenheiten mit dem Ziel der 
frühzeitigen Resozialisierung. Mussten Inhaftierte 

bis vor wenigen Jahren beispielsweise 

Sozialarbeiter und Sozialarbeiterinnen mit 

Vollmachten ausstatten, können sie sich nun durch 

den Einsatz des Bürgerkoffers in teilnehmenden 

Gefängnissen eigenständig auf ihren Alltag in 

Freiheit vorbereiten. Und auch bei kommunalen 

Verwaltungen und Gefängnisleitungen schafft der 

Service zusätzliche Kapazitäten. Rolf Jacob, Leiter 

der Justizvollzugsanstalt Leipzig, blickt durchweg 
zufrieden auf die Lösung: „Durch die 

Inbetriebnahme des Bürgerkoffers kann die JVA 

einen weiteren wichtigen Baustein im Zuge der 

Entlassungsvorbereitung der Inhaftierten zeitnah 

anbieten. Gleichzeitig wird durch die Nutzung des 
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Bürgerkoffers die Sicherheit der Anstalt erhöht, da 

Ausführungen der Inhaftierten zu den 

entsprechenden Ämtern entfallen.“ 

 

Ausgestattet ist der Bürgerkoffer standardmäßig 

mit Notebook, Drucker, Scanner, 

Fingerabdrucksensor sowie einem 

Änderungsterminal. Für biometrische Fotos gibt es 
zudem eine Kamera mit Stativ. Die Dokumente, die 

sich beantragen und ausstellen lassen, reichen 

von Personalausweisen über 

Meldebescheinigungen bis hin zu 

Führungszeugnissen. 

5 10 54 211.110 

08210000 

Bitte begründen Sie die Höhe der eingestellten Summe. 

5.000€ für zwei Sonnenschirme erscheinen recht teuer. 

Die Sonnenschirme sollen für eine bereits 

vorhandene Sitzgruppe Sonnenschutz 

ermöglichen. Der Schirm (einschließlich Fuß) soll 

vom Material her witterungsbeständig und robust 

sein, sowie leicht bedienbar sein. Die Höhe des 

Preises bestimmt sich darüber hinaus durch die 

notwendige Größe des Sonnenschutzes. 

6 11 77 126.000 

09117100 

Bitte erläutern Sie, was für Fahrzeuge angeschafft werden 

sollen. 

Kommandowagen für die Gemeindewehrleitung 

sowie ein MLF / LF 10 und ein MTW für die OF 
Hohenweiden 

7 11 85 552.100 

07210000 

Handelt es sich um eine Ersatzbeschaffung? Nein, es sollen zukünftig 2 Rasenmäher eingesetzt 

werden, um die Aufgaben der Mahd an den Seen 

effektiver abarbeiten zu können. 

8 11 86 553.100 

07210000 

Handelt es sich um eine Ersatzbeschaffung? Ja 

 13 117 211.110 

08220000 

Wofür sind ab 2026ff. die 3.750€ eingeplant? Für die Haushaltsjahre ab 2026 ff. stehen seitens 

der Grundschulen noch keine konkreten 

Anschaffungen an. Daher sind hier für alle 

Grundschulen 15.000 € pauschal für 

Ersatzbeschaffungen eingestellt. 
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9 15f. 161-172 126.000 

08222000 

Haben alle Ortsfeuerwehren bisher einen Beamer? Warum 

sollen diese alle auf einmal ausgetauscht werden? 

Was passiert mit den alten Beamern? Bitte erläutern Sie 

die Notwendigkeit von Notebooks für die Jugendwarte. 

Anmeldung vom Fachamt; Austausch vor Ausfall 

(Anschaffung vor teilweise vor 2009); 

Außerbetriebnahme der Altgeräte; Notebooks für 

Schulungs- und Ausbildungszecke notwendig. 

10 17 192 111.800 

01210000 

Für wie viele Jahre gilt die Lizenz? Die Kosten von 1.000 € fallen jährlich an. 

11 17 193 111.310 

01310000 

Bitte erläutern Sie genauer, was hier angeschafft werden 

soll. 

Einführung Dokumentenmanagementsystem für 

die Verwaltung 

Anschaffung Software, Projektvorbereitung, 

Installation Grundsystem, Schulungen 

12 17 195 126.000 

09610000 

Bitte erläutern sie genauer, was die Gründe für die 

Baukostenerhöhung sind. 

Bei der öffentlichen Ausschreibung haben die 

Angebote die Kostenberechnung von 2021 

überschritten (Baukostenerhöhung durch 
Zeitverzug durch Fördermittelbeantragung). 

Mehraufwand bei den Erdarbeiten, da der 

tragfähige Baugrund sowohl bei Gebäude als auch 

bei den Stellplätzen tiefer liegt. Die Ergebnisse der 

Baugrubenabnahme in der Bauphase machten 

ungünstige hydrologische Verhältnisse sichtbar. 

Mehraufwand ist entstanden durch 

Ausgleichsmaßnahmen mit einem hohen Maß an 

Ersatzpflanzungen.  

Hinzu kommen Honoraranpassungen durch die 
Baukostenerhöhung. 

13 17 203 365.100 
09610000 

Bitte legen Sie den aktuellen Zeitplan für die 
Baumaßnahme dar. 

IV./ 2024 Ausschreibung Planungsbüro 
II./ 2025 Vergabe Planungsleistungen 

2025 - 2027 Baugrund/ Vermessung/ Vorplanung 

Wirtschaftlichkeitsbetrachtung/ Vorstellung und 

Entscheidung in den Ausschüssen 

Entwurfsplanung/ Bauantrag/ Statik/ 

Ausführungsplanung 

Ausschreibung der Bauleistungen/ Vergabe 

Baubeginn voraussichtlich II./ III./ 2027 
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Nutzungsaufnahme voraussichtlich II./ 2028 

14 17 208 573.100 

09610000 

Bitte begründen Sie die zusätzlichen Kosten von 105.000€. Zum Zeitpunkt der ersten Grobkostenschätzung 

10/ 2022 war nur eine Teilsanierung des 

Küchentraktes vorgesehen, die übrigen Räume 

sollten nur entkernt werden, da die Nutzung noch 

offen war. Die gewünschte Komplettsanierung der 

restlichen Büro- und Sanitärräume, sowie die 

Baupreiserhöhungen von ca. 3 Jahren sind Grund 

für die Kostensteigerung. 

15 18 232, 233, 

235 

126.000 

09632000 

Es handelt sich nur um Planungskosten. Wann sollen die 

Zisternen gebaut werden? 

Die Realisierung der Löschwasserbereitstellung soll 

2026 erfolgen. Die Kosten sind im Haushalt 2026 

noch nicht veranschlagt, da diese im Ergebnis der 

Standortuntersuchung erst beziffert werden 

können. Je nach Ausführung entstehen erhebliche 

Kostenunterschiede. 

Sollte der Haushalt 2025 allerdings erst im März/ 

April rechtskräftig werden, verschiebt sich die 

Realisierung in das Jahr 2027.  

16 19 261 552.100 

09632000 

Es waren schon für 2024 Gelder eingeplant. Welche 

Maßnahmen wurden dieses Jahr durchgeführt oder sollen 

noch durchgeführt werden? 

2024 war nichts eingeplant, was 2025 nochmals 

geplant sein soll.  

 

Slippstellen sollen noch dieses Jahr gebaut werden, 

insofern die Genehmigung seitens des Landkreises 

vorliegt. 

 


